

## ACTIVITÉS INTERNATIONALES

### PROMOTION AGIRabcd au SÉNÉGAL

*Depuis fin 2011, la prospection au Sénégal a repris. Bien que la période pré-électorale semble bloquer toute initiative nouvelle, les contacts renoués ont été très fructueux avec une vingtaine de missions qui sont en cours de concrétisation.*

### BONNE CHANCE A L'ÉCOLE KEUR FATOU KABA À GUEDIWAYE

Fondée en 2002 par le charismatique Mamadou Gueye, dans un gros bourg de la banlieue de Dakar, la petite école maternelle et primaire communautaire, a commencé son aventure avec 45 élèves, issus de population défavorisée. Aujourd'hui, elle accueille 290 enfants et en refuse tous les jours.

A l'origine, elle a débuté dans la maison paternelle, aménagée au fil du temps grâce au concours de voisins impliqués. Aujourd'hui, reconnue pour la qualité de l'éducation dispensée, elle est victime de son succès, mais ne répond pas aux normes d'hygiène et de sécurité de l'Éducation Nationale : pas de mobiliers scolaires pour les enfants de maternelle, pas d'huisseries aux portes et fenêtres, pas de raccordement au tout-à-l'égout, toilettes insuffisantes et sans eau, tout tout à fait précaire... ce qui risque de mettre en péril la viabilité de cette petite école. L'école est aussi très attachée à la scolarisation des filles, au suivi de la nutrition et de la santé des enfants, à l'éducation des mères.

L'Éducation Nationale, qui compte l'école dans ses statistiques, et lui demande d'appliquer les consignes et circulaires, ne lui accorde aucun financement car elle ne répond pas aux normes légales.

Le personnel encadrant et enseignant est quasi bénévole, et la participation financière des parents est minime, voire nulle pour 60% d'entre eux.

Une association française, sous l'impulsion d'une adhérente d'AGIRabcd, a créé un partenariat très dynamique en lien avec une école de Belleville, et organise des collectes pour venir en soutien à cette école. Ainsi tous les élèves ont pu avoir les livres scolaires à la rentrée, et les portes et fenêtres viennent d'être installées.

Un intervenant d'AGIRabcd est actuellement sur place jusqu'à fin février, avec une mission de formation des enseignants.

Grâce aussi à l'intervention de notre correspondant, architecte à Dakar, l'école fait actuellement l'objet d'une étude technique des travaux à réaliser et des financements locaux possibles.

Souhaitons une pleine réussite à ce projet plus que bénéfique pour les enfants de GUEDIWAYE.

## LE PROJET STRATÉGIQUE

L'AVENIR DE NOTRE ASSOCIATION EST ENTRE NOS MAINS,

- PRÉPARONS LE DEVENIR DES FUTURS BÉNÉVOLES.
  - RÉPONDONS AUX FUTURES ATTENTES DES BÉNÉFICIAIRES.
- alors, nous vous invitons à participer à la prochaine réunion de votre délégation.**

### SOMMAIRE

#### ACTIVITÉS INTERNATIONALES

- *Promotion au Sénégal*

#### ACTIVITÉS NATIONALES

- *Le Projet Stratégique*

- *L'Année du Bénévolat*

- *L'équipe COM s'étoffe*

#### LES BRÈVES



Voir petite vidéo de présentation et photos sur  
<https://picasaweb.google.com/Ecolefatoukaba>

Je vous confirme le lancement de la consultation des adhérents sur le projet stratégique.

Des réunions sont organisées dans toutes les délégations et au siège. Elles se déroulent dans de bonnes conditions et promettent d'enrichir la réflexion collective. Je vous remercie de votre collaboration.  
**Le Président**

## 2011—ANNÉE EUROPÉENNE DU BÉNÉVOLAT

### 14 millions de bénévoles, à quoi ça sert ?

Effet de mode ou effet de la crise, le bénévolat est au cœur des préoccupations des instances européennes. En effet, le bénévolat génère plus de lien social que n'importe quelle activité marchande ou financière.

Alors qu'on peut, à bon droit, s'interroger sur l'utilité sociale de certaines activités financières, se demander quel est le bénéfice produit par l'activité d'un trader, chacun s'accorde à reconnaître ce qu'apporte le bénévolat aux grandes causes locales ou nationales.

## 2012—ANNÉE EUROPÉENNE DU « VIEILLISSEMENT ACTIF » ET DE LA « SOLIDARITÉ ENTRE LES GÉNÉRATIONS »

### Des millions de citoyens à mettre en lumière

Donner au bénévolat ses lettres de noblesse, c'est mettre en lumière les millions de citoyens qui participent à l'amélioration du mieux vivre ensemble et, parmi eux, plus spécialement les « seniors » qui s'engagent aux services des autres.

Sur les 14 millions de bénévoles que compte la France, près de 30 % se situent dans la tranche d'âge 60/69 ans (à part égale avec les 15/25 ans) et 50 % des présidents d'associations ont plus de 65 ans.

Plus que jamais, les seniors sont courtisés, sollicités pour jouer un rôle moteur dans la marche de la société.

Poursuivre une activité, consacrer du temps à une passion ou se rendre utile, les raisons de s'engager ne manquent pas aux retraités.

Toutefois, la transition entre activité professionnelle et activité bénévole est un instant délicat. Le projet d'engagement doit être bien mûri.

Pourquoi je m'engage, et qu'ai-je envie de faire ?

La retraite doit être l'occasion de réaliser un nouveau projet de vie et non un espace temps à combler, au risque d'une réelle déception.

On constate les échecs vécus par certains nouveaux bénévoles qui se précipitent dans le bénévolat dans une démarche occupationnelle, pour compenser le vide de l'entrée en retraite ou pour reproduire dans le milieu associatif les schémas de pouvoir et d'organisation qu'ils ont connus dans l'entreprise.

Égoïstes utiles ou bénévoles désintéressés ? La question mérite d'être posée.

Ne faisons pas l'économie d'un questionnement honnête et approfondi.

(source : extraits des conclusions de l'atelier citoyen qui s'est tenu à l'hôtel de ville de Paris le 5 décembre 2011)

## L'ÉQUIPE « COM » S'ÉTOFFE

TOUTES LES COORDONNÉES SUR INTRAGIR



Jacky GOUVERT

Didier TROUDE

Alain LAGUILLAUMIE

Marie France BARBIEUX GOURAULT

Laurent FELIX

## LA LETTRE AUX ADHÉRENTS

### Votre avis nous intéresse

Nous sommes fiers d'avoir atteint nos objectifs de parution. 10 numéros en un an, c'est une bonne occasion pour faire le point et recueillir votre avis sur :

- l'intérêt des sujets évoqués,
- le choix et l'organisation des rubriques,
- l'équilibre entre l'international et le national,
- la place consacrée aux photos (trop/pas assez ?).

## VOTRE CONTRIBUTION NOUS EST INDISPENSABLE

Vos actions et vos expériences méritent d'être partagées.

Signalez-nous les réalisations innovantes, dignes d'intérêt et susceptibles d'être partagées.

Nous contacter à :  
[communication@agirabcd.org](mailto:communication@agirabcd.org) ou au 01 49 49 18 41.

## BRÈVES - BON À SAVOIR - BRÈVES - BON À SAVOIR - BRÈVES - BON À SAVOIR - BRÈV

28

FÉVRIER 2012  
AU SECRÉTARIAT D'ÉTAT

Un colloque sur « vieillissement et inter-génération » va se tenir le 28 février au Secrétariat d'Etat aux personnes âgées. Deux adhérents d'AGIRabcd participeront à la table ronde sur le thème : le rôle des seniors dans l'insertion des jeunes. Nous ne manquerons pas de vous rendre compte des conclusions de cette table ronde.

29

FÉVRIER 2012  
à 11h

Le 29 février, à 11 heures, Jean-Pierre Salviac et Philippe Aubert donneront une interview sur Vivre FM (93.9), à partir de 11 heures.

3

## NOMINATIONS

Félicitations aux NOUVEAUX DÉLÉGUÉS : Le conseil d'administration qui s'est réuni le 12 janvier 2012 a pris les décisions suivantes : **Eure et Loir** : **Blanche-Marie Gaillard** est confirmée dans sa fonction de déléguée **Essonne** : **Christian Bedel** est désigné comme délégué **Haute-Garonne** : **Françoise Guillotel** est désignée comme déléguée

## RECTIFICATION

Nous vous avions annoncé la probable diffusion sur France 2, dans un JT de 20 heures, d'un reportage sur « les seniors actifs », tourné chez AGIRabcd. Malheureusement, pour des raisons propres à la rédaction en chef de la chaîne, ce reportage n'a pu être diffusé.

Cette lettre interne à l'Association peut contenir des informations confidentielles. Elle n'est donc pas diffusable à l'extérieur

RETRouvez les Lettres des Adhérents sur INTRAGIR

AGIRabcd

Service Communication

8, rue Ambroise Thomas PARIS 75009

01 49 49 18 41

[communication@agirabcd.org](mailto:communication@agirabcd.org)



Livret AGIR

Rémunération 2,65 % par an  
(brute) depuis le 2/02/2011

PENSEZ-Y : le livret d'épargne solidaire

En plaçant votre épargne sur un livret AGIR, vous faites fructifier votre argent tout en soutenant des actions humanitaires. Épargne disponible et sans risque. Le + solidaire : 50 % des intérêts de votre livret sont versés au FAD (Fonds d'Aide au Développement) d'AGIRabcd. (Tous les détails sont sur Intragir).